

Le 14 du mois de juin, l'église Notre-Dame, à Paignton, appartenant aux Pères Maristes, a été ouverte, et l'évêque de Plymouth a prononcé le discours d'inauguration.

Pendant les dix dernières années, les catholiques anglais ont contribué pour une somme d'un million et demi de livres sterling (c'est-à-dire 37,500,000 francs) à l'achat de terrains pour y construire des écoles; ils ont dépensé, en outre, 1,062,479 livres (c'est-à-dire plus de 26 millions de francs, pour l'entretien des écoles.

En l'année 1870, il y avait dans les écoles catholiques 119,156 élèves; en l'année actuelle ce nombre est monté à 314,599.

---

ESPAGNE.—Un groupe nombreux de jeunes religieux des Augustins de l'Assomption, expulsés de France, ont entrepris de faire le pèlerinage de Saint-Jacques de Compostelle à pied (une quarantaine de lieues), processionnellement et mendiant le long du chemin la nourriture et le coucher.

Bon accueil leur a été fait dans toutes les stations, et ils viennent d'arriver à leur but.

---

FRANCE.—Sa Gr. Mgr Lamazou évêque de Limoges, dont, dans notre dernier numéro, nous annoncions la nomination à l'évêché d'Amiens, est mort subitement le 10 juillet, vers onze heures du soir, dans la gare de Nevers, frappé par une attaque d'apoplexie.

Cette mort dit la *Semaine religieuse* de Paris, est une grande perte; tous les cœurs catholiques uniront leurs regrets et leurs prières à l'occasion de ce nouveau deuil qui frappe l'Eglise de France. Mgr Lamazou n'était âgé que de cinquante-cinq ans.

---

—La *Semaine* de Toulouse annonce que le cardinal Lavigerie renonce aux soins que sa santé réclame, pour voler auprès de ses diocésains, menacés du terrible fléau. Le choléra, qui sévit avec tant de fureur en Egypte, est aux portes de la Tunisie. Et ce n'est pas quand ses enfants sont en danger que le Père restera loin d'eux.

Son Eminence, n'écoutant que son amour de Père et d'Apôtre, va quitter Paris pour regagner les pays désolés ou menacés, commis à sa juridiction.

---

—*Maladie de M. le Comte de Chambord.* Cette semaine la maladie a paru subir un temps d'arrêt. Le danger est toujours grave, mais cependant l'état du malade laisse encore place à l'espérance.

Malgré le mieux sensible constaté par les médecins, c'est sur la demande réitérée de M. le comte de Chambord que le Saint-Viatique et l'Extrême-Onction lui ont été administrés, le 5 juillet, à cinq heures du matin, des mains de M. le curé de Frohsdorf, assisté du R. P. Boll, aumônier et confesseur du prince.

Un autel avait été improvisé entre deux fenêtres, en face du lit du malade.